

る電信収入の減少を補い、全體として四倍引上げの収入を確保いたしますため、普通電話料は現行料金の五倍に引上げをいたすこといたしました。次に電話料金でありますと、電話使用料並びに附加使用料とも加入關係の料金につきましては、概ね四倍の値上げをいたすこととしましたが、公衆電話その他郵便官署取扱に係る市内通話料は、主として加入電話を持たん一般公衆の利用せられるものであり、その大衆負擔を聊かでも輕減いたしますために、現行五十銭を一圓に引上ぐるに止めました。又市外通話料につきましては、キロ當り単金の標準化を図りましたために、十二キロまでの區間では現行の三倍、八十キロまでの區間は現行の五倍に、八十分以上は現行の四倍に引上げたのであります。又豫約新聞通話料は一般と著しく不均衡な低率料額となつておりましたので、若干これを是正する意味で、一般の六分の一程度まで引上げることとしたのであります。

以上料金改訂に關する主なる點を申上げましたが、電信電話料金法案は、從來命令を以て規定せられておりました電気通信に關する料金を、財政法第三條の規定が施行せられましたに伴い、法律を以て定むるの必要を生じましたので、今回の料金改訂を機會に、新たに法律を制定せんとするものであります。

又郵便法等の一部を改正する法律案は、すでに郵便法並びに郵便貯金法に規定せられておりますところの料金等の改正を行わんとするの外、目下御審議を煩わしております郵便振替金法案並びに郵便儲蓄法案が制定せられ

るものとして、同法案に規定せられておりまする料金につき所要の改正をなさんとするものであります。

以上、兩法案提案の目的、内容につき御説明いたしましたが、何とぞ十分御審議の上、速かに御賛成下さるようお願いする次第でございます。

○委員長(深水六郎君) 次に豫備審査のために付託になつております遞信職員訓練法の提案理由をお聽きしまして、そろしてその提案理由が済みましてから、各法案別に質疑を行いたいと思います。

○政府委員(下條恭兵君) 只今議題となりました遞信職員訓練法案の提案理由を御説明申上げます。

從來遞信省におきましては、その業務の特殊性に基き、從業員に専門的技能を與えることの缺くからざる重要性に鑑みまして、從業員に對し所要の訓練を施して參つたのであります。即ち古くから當省固有の養成機關を設け、事業各般に亘り、各種の程度の訓練を行うの外、必要に應じては、現場において特殊の専門的技能を修得せしめ、事業の運営に直ちに活動し得る從業員を養成して來たのであります。

尚これら養成機關におきましては、遞信事業の文化的意義と、從業員の學歴等を勘案し、單に技能的訓練に止まらず、一般普通教養學についても、或る程度教授することの必要を認め、これをも併せ施し、以て從業員の素質、品位の向上に努めて來た次第であります。申すまでもなく遞信事業の運営が圓滑に遂行されるか否かは、事業の性質上、政治、經濟その他に影響するところ多大であり、これを眞に能率的に、合理的にサービス本位に運営して行

きますためには、今後と雖もますな
れるに先般日本國憲法が公布施行
され、各般の法制的改革の必要が生
て参つたのであります。が、これら從
員に對して行う訓練につきましては、
その目的、範囲、その他訓練實施に關
する遞信大臣の職責、權限等に關し
明確にこれを法定するを至當と認め
られるに至りましたので、ここに本委員会
提案する次第であります。

を派遣し、専門の事項を研修させ得ることいたしました。即ち事業に「し」する知識及び技能は、必ずしも部内においてすべてを緻い盡し得るものではないので、部外に優れたる教育その他の研究施設があります場合には、その知識若しくは技能の吸收のため、從業員を部外のそれら施設に委託して研修されることにしたのであります。

尚訓練の実施に際しては、毎年、訓練人員、訓練課程、訓練期間等に關り、實行計画を立て、以て毎年毎に進展して行きまする遞信事業の内容の變化に合わせ、要員の需給に、機動的に對処することとし、事業運営に遺憾なきを期しておる次第であります。

以上簡単であります、法案について御説明いたしました。何とぞ十分御審議の上、速かに御賛成下さらんことを切望する次第でござります。

○油井賢太郎君　この前お願いして寄せました五年政務次官の御報告を一つお読み下さい。

○政府委員(五年政務次官)　一昨日御質問になりました全通の動きと山猫争奪問題に關するその後の状況であります。その當時十分な調査をいたしておりませんでしたので、誤つた御報告を申上げて、皆様方や、或いは全通方面に深刻な影響を與えてお氣の毒と考えまして、今日まで繰復願つた次第でござります。その後労務局長に調査として重いまして、大凡その状況をはつきり十じます。その後労務局長に調査として重申上げる次第であります。

全通の動きといたしまして表面に現われた最近の大きな問題といたしましては、第一に遞信省の設置法案に對する反対であります。これについては、

電氣通信事業を民主的・一元化するという、中労委に對する調停申請事項とともに關連いたしまして、運信省の機構改革が表面化するに從いまして、四月の末頃から組合としましても非常な闘争を深めて参りまして、その後、文書を以て設置法案に反対する旨を申入れて参りました。又省當局ともしばく交渉を行なつて參つておるのであります。

次に通信職員訓練法案に對する反対であります。只今國會に提出されておりまする通信職員訓練法案は、通信従業員の質的低下を來すものであるとして、強硬に反対しておりますは、すでに皆さんも御承知の通りであります。恐らく皆様の方へいろいろ申出でることと思いますが、各方面に向つて廣く反対運動を展開しておるような状態であります。

次には通信料金値上げに對する反対であります。料金値上げ反対につきましては、全過いたしまして、去る二月の湯河原における中央委員會以来、反対の態度をとつて來たのであります。が、今回の四倍以上案が明らかにされると、五月十日には値上げ反対の聲明書を説表いたしまして、全國各支部にこれを掲示して大衆にこれを訴え、そうして又署名運動を展開するというような指令を出した模様であります。尙その聲明書におきましてはかよう申しております。即ち「通信事業はこれまで國民生活に必須な基礎產業として、その公共的性格に重きがあります。尙その聲明書をおきましてはかれて來た。然るに政府は大金持のために多額の國家資本を耗費しながら、一方我々のために大切な六・三制や通言事業の廃止をもうことなく、四

家財政の困難に名を藉りて、官業の獨立採算制を唱えて値上げしようとしている。他の物價が上つたからといって料金が値上げされれば、又物價の高騰することは火を見るより分明であります。」と置つておるのであります。

暴された事件、それから朝鮮人難逼事件における大阪地協村上会長外二名の逮捕事件、その他の検察事件に關しまして、これを資本攻勢の現われであるといひたしまして、盛んに反對闘争を展開しつつあるような情勢であります。

次に第五回臨時全國大會の豫想であります。が、來る六月二十二日から金澤市で開催されることになつておりますが、第六回中央委員會、これは福島でやりましたその決定に基きまして（組

合規約第九條に随時全國大會を開くことになつておるのであります。が、この際三役始め組合幹部の改選が行われる豫定であります。全國大會を控えまし

て各地違反び地盤支部では、大會開催のためいろいろの動きを見せておるようですが、その主なるものを擧げますと、大體次のようになります。一つは第一回地理地

協代表者會議、これは五月二十日から三日間長野縣の上諏訪において八十五名の代表者が參集いたしまして、組合規約改正、それから運動の方針その他

大會準備事項について協議をいたして
おります。次には横大青年部全國大會
を開催いたしております。これは五月
二十五日から三日間日光湯本において
百七十余名の代表者に集まりまして、

開戦方針或いは役員改選等が議せられた模様であります。三番目といたしまして婦人部代表者會議を開催いたしております。これは六月一日から三日間

千葉県の鴨川において開催いたしましたし、運動方針の改正や新役員の改選等が協議された模様であります。

次にこれは今まで申上げた事柄とはちよつと違うのでありますか、項を大きくいたしまして会場左側化の原因及

び現状について申上げたいと思いま
す。その一つとしてしまして、共産黨と
しては、黨的擴張あるいは革命遂行のため
に全選や國議組合を利用すべく、一般
他組合以上に努力を拂つてゐる様模様が
これも明らかに看取されるのであります。
す。次に遞信從業員は從來から待遇が
他に比較して悪いようであります。而
も年少者が多いので、従つて共産黨の
指導する闘争方針には自然に興味を持
つと申しますが、それに同調するよう
な傾向があるのであります。次に全選
幹部には共産黨員が多くあります。例
えば全選本部について見ましても、執
行委員約八十名中、共産黨員約二十五
名、容共左派とも見られるような方々
が約三十名もあります。地連、地協支
部等におきましても全選本部と大同小
異の比率にあるようだありますので、
共産黨の思ふように組合を動かし得る
現在の状況であるように考えられま
す。

次に過去一年に亘る全選の極左闘争
と申しますか、そういうたよな闘争
の結果、全選内部においても反共的運
動が起りつつあります。即ち去る「一月
十三日全選民主化連盟が誕生いたしま
した。」そうして一つは組合を政黨及び
官廳の御用化しておるということから
防禦し、その組合の自主性を確立する
といふことと、それから労働者の自由
性を壓殺する共産黨フランクを組合から
排除すると、こういふ二つのことを目
的として運動を相當に展開しておるよ
うであります。又三月闘争以降におき
ましては、民主化連盟と同調する運動
が全國各地、最も著しいのは千葉、茨
城、鹿児島、大阪というような地区に
起りつゝあるようだあります。これ
らの運動はその組織がまだ十分に確立
されず、おませんために、今回の金澤
の全國臨時大會での成果がはつきり
現れるというふうには考えられ
ないのであります。従つて、金澤の全
國大會では、これはどういうことは
申上げん方がいいかと思ひますけれど
も、率直に申上げますといふと、現在
の幹部がそのまま居座るのではないか
といふうに考えられるのであります。

次に第二の御質問であります全選
の地域闘争即ち山猫争議の状況、その
後の現状であります。共産黨の戰
術といわれるこの地域闘争が何故とら
れなければならなかつたかと申します
と、昨年六月の全選の松江市における大會
からであります。共産黨の戰
術といわれるこの地域闘争が何故とら
れなければならなかつたかと申します
と、「一・一スト以後の政治情勢」と、イ
ソフレが昂進して各地の物價に大きな
開きが出て参りました。従つて賃金闘
争にいたしましても、組合員の意識の
盛上り方に、各地域で大きな差が見ら
れる状況がありましては、全國的な統
一闘争は非常に困難であつたのであり
ます。で、全選の場合地域で別々に二
四〇〇カロリー確保をするために、最
低賃金制の要求をその職場の長に提出
いたしまして、これが容れられない場
合には、地方労働委員会に提訴すると
共に、各地域別に申請行為に入つたの
であります。又食糧事情等のために生
活の逼迫した地方では、これ以上働け
ないから金を出して呉れという要求を
職場の長に提出いたしまして、容られ
ない場合には部分的争議行為に出たの
であります。で、本年三月までの争議
はいはゆる山猫争議で、一部の職場又

に至るんじやないかと、かようにも考え
であります。その點についてそれは

クを組合から抹除するとどうなるの

れますか。

は誠に御尤もでありますて、遞信省といたしましても十分な用意と、それから用意だけじやないどん／＼そういう方面的の対策を講じて行かなければならぬのだと思えます。二千九百二十圓から御承知のように三千七百圓といふことに引上げておりますけれども、併し先にも、申上げますように五千二百圓と内定をして、恐らく六月二十二日から開かれる金澤における全選の臨時大會にはこれを決議して、強くこの要求を迫るのではないかと、がようにも考へるのであります。又それが容れられんときには、今のお話のようないる／＼な形で爭議が起きて来るのじやないかと、實は心痛をいたしております次第であります。これはもう私が御説明申上げるまでもなく十分に御承知のことと思いますが、どうにもならないことありますので、今五千二百圓を支持することができるかどうかが、うことを冷静に考えて見ても、はつきり分る問題だと思うのであります。私は何とかこれは全選の方々に國家財政の状況や、敗戦後の今日、國民が本當に苦勞して、過重な負擔をも敢て忍んでやらなければならんこういとうきであるから、一つ何とかよく了解をして貰いたいといふうに働きかける必要があると思うであります。恐らくアメリカがイギリスから金を借りて、アメリカの建設を考へておつたときには今のよしな状態ではなかつたかと思うのであります。八時間、九時間或いは十時間も働いていたのでは、いかと考へるのであります。我が國はもうすつかり敗戦いたしまして、物事なく外地から多數の人々が引揚げて來て、狭い土地にうよ／＼やつておるの

でありまして、然るにこの労働の能力が擧らなかつたり、或いはその労働の時間を八時間或いは實質的に六時間にするとか、或いは五時間半にするとか而も賃金を二千九百三十圓から三千七百圓に上げる、更に五千二百圓を要求するといふようなことをやつて、果してそれが日本再建のためになつて行くのかどうかといふようなことは、誰が考えて見てもはつきり分ることなんありますし、私はそれは生活に苦しむことは十分承知いたしておりますけれども、そこを忍んで力を合せて再建に努力して行かなければならんのじやないか、かように考えております。

○油井賢太郎君 幸い大臣がお見えになりましたから、今回の通信料金値上がりましたから、今回の通信料金値上がり問題について一、二御質問申し上げたいと存ります。

今度の通信料金の値上問題は政府部内において検討の上お出しになつたことと思うのですが、中の従業員の方々においてこれを反對されておると、いふ點が國民に對しまして、非常に値上げに対する疑惑の目を以て見るという原因になるのであります。これに對しまして末端まで政府の意圖するところ、或いは値上をどうしてもやらなくちやならないといふところが渗透して、逓信省が一固まりとなつて、この値上げの理由というものを國民大衆にも了解して貰うといふ方法を今までお取りになつたがどうかということについて御回答を頂きたいと存ります。

○國務大臣(吉野繁二郎) 只今の梗概が、通信料金の値上をしなければならない理由につきましては、政府委員から御説明申上げて大體御了解は頼えたと

思うのであります。が、全選の中から、即ち從業員にしてこれに反対をする回りのありますことは、誠に遺憾なことではあるが事實であると思ひます。私のところにもそういう申出をして來たが、向きもございましたので、私はその趣意について詳しく聞き質したのであります。が、遺憾ながら私はその反対的理由について了解しかねるのであります。然らば現在の通信會計の状態がこうなつておるが、これを一體とするといふ、大體常識論が多いようですが、殆んど具體的に別にこうというのでないに、ただ國民大衆の生活を壓迫するといふ、大體常識論が多いようですが、理由について了解しかねるのであります。然らば現在の通信會計の状態がこうなつておるが、これを一體加何にしてその通信料金値上げに要する経費、つまり現況のままにおいて出て来ます赤字をどうして克服して行くかということを開いて見ますといふと、それには具體的な案を持つておらないようだあります。それしてそれは自動車を乗り廻しているアルジヨア階級から取るべしかど、闇屋を抑えればいいといつたような極めて世間にあるふれた議論が多くてどういう點で通信會計を活かして行くかといふことに對する積極的な意見がないようございまして、ただ私をして言わしむれば、反対せんがための反対、何でも經營者がすることには反対をする、個人々々に會いますといふとそれはもう誠に少く得ないといひますけれども、何んか決議とか何とかになりますとえらい氣よく反対といふようなことになりますして、その點私は民主主義の十分に發達していない我が國における現状と見て、誠に遺憾ではありますが、事實であると思ひます。

實はこれが關係方面との折衝に今日まで費やしたような次第でございまして組合に對してはその都度一話し合をして實は決めておるのでござりますけれども、大體組合といふ機關を通さずに國會に先づ御説明申上げ、説表をいたさない前にこれを豫め從業員に表立つて一般大衆に目に見えるようにならますことは、どうかというようなことを實は考慮いたしましたので、今日まで積極的にはそういう工作をいたしません。併しながらすでに御審議に著手して頂きましたので、これと同時にこの國會の審議を通して理解して貰うのみならず、私が大臣として責任の所在を明らかにしつゝ、この事情について從業員が十分納得し得るよう努めをいたしたいと、かく考えてゐる次第でございます。

○油井賢太郎君 只今のお話並びに前回の五坪政務次官からの御説明によつて段々明白になりましたが、先程政務次官からのお話にもありましたように、値段の上反対というような點については、中央から末端の方まで指令が行つて各郵便局關係の全國津々浦々、山の中でもあります。そこでも掲示が出て、この値上げといふものが國民のために、非常に、ならないものだという宣傳が行なわれております。そうしますと一般國民といふものは、もう通信料金の値上げということは、いけないものだという先入観に捉われてくるような状態になります。それで、我々國會におきましてその値上問題を審議する際におきましても、何か政府と國會議員という者との間に、日本閣取引みたいなものでもありはしないかというような感覚を抱かせるような状態になつてゐる。そらしたしまして、一方的に全國に宣傳機關を持つて、この値上反対というようなことをする人に対しまして、政府が何らの手を用いないで挨拶傍観しておるということは、甚だ當を得ていないというような感じを持たれます。が、これについて對策を講じられた方がよろしいのではないか。

宣傳については、周知徹底方ににつきましては、處置をとる考え方でござりまする。それで、何も決してそれをやらないといふのではありません。

ここで甚だ餘談のようですが、いきます。けれども、例えばストライキをやります。す際にも、本部が指令を地方に流しますというと、地方の支部におきましては、非常に健全な人々もある。國家財政の今日を考慮いたし、又通信機関の非常な重大性に鑑みて、徒らにストライキをやるがごときことは避けなければならんということを、眞面目に考え方

おついてくれる従業員が相當ございま
するのでありますて、通信従業員組合
四十萬名く赤化しておるわけでは、
私、ないところ確信いたして、大部
分は極めて健全であると思うのでござい

まするが、遺憾ながら我が國の現在の民主化は未だ板に附かないものがございまして、役員選舉その他等におきまして、必ずしも一般組合員の意思が代表されているとばかりは、全然、いらないとは申上げませんけれども、いるとばかりは考えられない節もござりまするので、そうした組織機關を通じた命令といったようなものに對して、必ずしも妥當でない指令等も相當あるのじやないか。併しながら、それを批判しつつも尙且つ、それはいけないそれは實に本部の指令は間違つておるから、我々はかくのごときは取消されたいというふうな、健全なる、旺盛なるいわゆる民主主義的線に歸つた労働組合運動の形は、未だ現われていない、ということは、まだ遺憾なことであつまして、こうした面からいたしまして、私は油井さんの御意見に従つて、

又私自身が考えておつたように、周知徹底方を努力はいたしますが、そういうことによつて決して、ただ結果的に言つて、それじや全選は料金値上反対は取消して、遞信大臣の値上案を支持するといつまでは了解を得るには至らないだろとうといふ見通しを考えたのでござりまするが故に、非常に賛成かにボスターその他等を貼り廻らして、事務員も澤山おりますので、手足もあり反対をいたしておるようでありますて、こうした一部の人々の、いわゆるといいますか、そのことをよく内容等も御観察願いまして、公正な御處置が願いたい、こういう意味で申上げたのであります。

問題について、大臣のお考えになるのと組合員諸君のお考えになるのとは、少し食違つておるようであります。組合員諸君の言ふのは簡単にいうと、この通信事業の特別会計を維持するところのため、どうしても獨立採算計算の建前から通信料金の値上げをやらなければならぬこともあります。通信料金の値上げとか或いは又その他の運輸料金の値上げという問題は、これらはどうしても最後には循環して國民生活に對する壓迫となつてくる。そういう點について實は大臣から、組合の考え方をおる主張というものが、正しくここに報告されていないという感銘を受けるのであります。その點について大臣は組合の主張をどういうふうにお考えでありますか。

來御承知の通り、通信料金が皆さん御努力によりまして、獨立採算制を來とつて來て、昭和十九年までは黒で續いて、一般會計に對しても相當御奉公を申上げているのです。にもわらず、昭和二十年から起りました終後のインフレーションのために、今やつて來ているので、或る程度のインフレーションを急速に抑えることが、きないという建前から、非常に速い取りを緩漫にするといふ政策は、どうしても或程度續けられなければいけない。つまり世間一般並びに私が從業組合等から承りまするのは、原則論なんです。原則論は私共はよく了解しております。その原則論で只今の經濟が暗われる段階でないということだが、今日ある。それでは現實の問題で、通話料金を何から暗うか。百五十五億の数字が出て来るが、この赤字をどうして消すかということになれば、私が今まで述べたようにそれはブルジョアから金を取ればよい、一般會計から取ればよい

來御承認の通り、通信料金が皆さん御努力によりまして、獨立採算制を來とつて來て、昭和十九年までは黒で續いて、一般會計に對しても相當やつて來ているので、或る程度のイフレーションを急速に抑えることが出来ないといふ建前から、非常に速い口取りを緩漫にするという政策は、どうしても或程度續けられなければいけない。つまり世間一般並びに私が從業組合等から承わりますのは、原則論は私共はよく了解しております。その原則論で只今の經濟が賄われる段階でないということが、今日ある。それでは現實の問題で、通信料金を何から賄うか。百五十五億の赤字が出て來るが、この赤字をどうして消すかということになれば、私が今までつたようにそれはブルジョアから金を取ればよい、一般會計から取ればよい、「どういう財源から持つて來るか」ということをいえば「それは政府の責任で我々の知つたことではない。我々は値上反対である。」ところ來るのである。ということを私は申上げているのであります。いわゆるインフレの原則論を私は解決して否定しようとする者ではあります。原則論においては完全に一致しておる。私も全過も……、併しながら例えば賃金の問題にしても、最低賃金制そのものが賃金階級の基幹として正しいことも、私自身理論的に認めております。併しその最低賃金制も今日の我が國の經濟状態においてやれることかやれないことかということになりますと、直接國の財政經濟の責任を持つ

ちまして、こうした面からいたしまして、私は油井さんの御意見に従つて、信事業を、それではどういうふうにし持つて行くか、ということの基本的な方針でござります。

のはね返りというものを書いて、通信料金がその後こ來た問題なんです。由

かやれないこととかということになります。直義の才政經濟の責任、寺

つの方向で、方針を決めて、それを全般に適用する。今後は、

法もありましょうが、全遞を通じなくとも、むしろ不斷からその事業の従事員であります管理者側におきまして、事業の實體といふものを、現在はこうなつておる、今後はこう進まなければならんと思うと、いうことくらいは、不斷から管理者側において従業員に徹底させて然るべきではないかと、私はそういうふうに考えるのであります。その點につきましての大臣の御見解を伺いたいと思います。

尙もう一つ、先程油井君及び千葉君の労働争議に關します質疑に關連いたしまして、大臣からでも政務次官からでもお答えを願いたいと思うのであります。が先般この委員會におきまして、本年の初めでありますたが、全遞の地城開争がありました際に、二、三の所で組合員の手によりまして自動電話のスウォッチが切られて、自動電話が通じなかつたというようなことがありました。これに關しまして、當時質問をいたしましたところが誠信大官がい、また政府のこれに對する確たる方針は決まってない、これが労働關係の法規に違反するものであるかどうか、その點を今政府において研究中であるが、自分の個人的見解としてはこれを或いは違反するよう思うと、いう御答辯があつたのであります。今後いうまでもなく、この組合運動なり、それから労働爭議の行為を最も秩序あらしめるためには、こういう嚴然たる法規の解釋につきまして、曖昧な狀態で放つておくと、ということは一番いけないことだと思うのであります。それが法規に違反しない、つまり正當なる争議行為であるということであれば、そのことを御説明になるのがいいと思いま

す。又正當でないといふに解説が決まつたといたしますれば、遞信省といたしまして、それに對してどういう措置をお取りになりましたか、今後お取りにならうとするか、その二つの點をお伺いしたいと思います。

○國務大臣(富吉英二君) 先づ第一問の、從業員に對する周知徹底の件でござりまするが、誠に御指摘の通りであると思ひます。私は從來やともすれば、これ等の事柄が從業員に周知徹底されてなかつた憾みがあると思うのでございまして、就任以來はできるだけこれを民主的に運営いたしまするよう注意をいたして參つておるのでござりますが、何様この改革とか何とかいいうような問題は、そう短日月に效果がないでございまして、遺憾な点が多くあります。併しある意味もござりまするで、私共は御指摘の如きを従いまして、ますゞこの民主的な運営を圖つて参りたいと、このよろこびに考えておる次第でござります。

尙別途御審議を願う旨になつておりまするところの遞信省の設置法案の「事業内容」のはつきり法規に基く點、それ等の事柄について今まで遞信省が電信電話監督、貯金などといつたような五つの異つた事業を經營していく、この經營の組織が極めてごらやかでありましたものを、今は整理いたしました」ということに中心をおいてございますので、それ等のシステムの方からも相當周知徹底させますために、我々はこれまで、又労働組合との間の組織であります經營協議會等も、何か中絶の形

になつておりますから、それも復活して参りたい、こういうように考えています。さよう御了承願いたいと思ひます。

第二の、争議中の自動電話を切り離す問題に対するお尋ねでござりますが、この問題は實は甚だ遺憾なことでござりまするが、多少法規上にも疑義がございましたことは只今お述べ通りござります。それで私は、民主主義ないわゆる権利と義務とのはつきりし限界の上に立たなければならぬと主張を持つ一人でありまするが、組合員の権利はこれを尊重するべき過ぎたるところの内容はこれを厳格に守られなければならないといふことは、これは全くお説の通りであります。併しながら今回のこととは今申ました通り、その解釋に多少疑惑の點が實はございましたので、そろそろ官側、指導者側において多少疑惑あるような問題を、直ちにこのいわゆる反動的な方法で以て處斷するといふことは、労働政策上これは必ずしも當を得ていないといふような結果は達した次第でござります。そと同時に先ず労働争議といふものがこれは非常にデリケートな問題があつますので、この間の處置といふもの、單なる法律や單なるいわゆる権利問題だけでは律せられない。殊にその點だけでは、日本人の間には厄介な感情問題といふことがありますので、この間の處置といふものもござりますので、親自らよろしきを得て行くことが、組合の健全化に向つて役立つのではなかろうか。或るときは秋葉烈日のごとく乎としてやり、或るときは又大いに大きな處置をとり得ることが、我が

出席者	は左の通り
委員長	深水 六郎
理事	千葉 信
委員	水橋 藤作
國務大臣	大島 定吉
政府委員	鈴木 順二
遞信政務次官	油井 賢太郎
遞信政務次官	井上なりゑ
下條	新谷寅三郎
恭兵	堀越 勝郎
	藤田 芳雄
	五坪 茂雄

第十五部 選值委員会全體 第二十一号 昭和二十三年六月十日 [本院附]

昭和二十三年八月三日印刷

昭和二十三年八月四日發行

參議院事務局 印刷者 印刷局

CHIHO